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工序「不能犯一次錯」睹安全升降非常滿足
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）港府日前公佈新成立
的無律師代表法律諮詢顧問委員會委任主席及委員，任
期兩年，由2016年4月8日至2018年4月7日。顧問委員
會主席為彭鍵基，非官方委員為陳曼琪、張善喻、熊運
信、蘇明哲、溫偉明、嚴嘉洵及葉潤雲。顧問委員會成
員包括司法機構、民政事務局及法律援助署代表。
民政事務局發言人表示，顧問委員會為非法定組織，
負責就與無律師代表民事程序法律諮詢計劃（程序諮詢
計劃）相關政策及項目向政府提供意見。民政事務局於
2013年3月推出為無律師代表訴訟人提供法律意見試驗
計劃，為在區域法院或更高級別法院提出民事法律訴訟
或訴訟一方，且未獲得法律援助的無律師代表訴訟人，
就程序事宜提供法律意見。政府成立督導委員會，監督

試驗計劃及就其運作提供意見。

服務增至土地審裁處訴訟程序
有見受助人及司法機構均對試驗計劃給予正面評價，

政府決定由2016/17年度起，把試驗計劃納入為政府常
規項目，並定名為程序諮詢計劃。計劃服務範圍亦已由
去年9月21日起，擴大至包括（甲）土地審裁處訴訟程
序；及（乙）在土地審裁處、區域法院或更高級別法院
展開訴訟程序（包括要求加入訴訟程序的申請）。
發言人指出，顧問委員會成員來自不同背景，包括法

律、社福、學術及其他專業界別，定能取眾之長、集思
廣益。民政事務局亦感謝督導委員會主席及各委員，於
其任期內為試驗計劃給予支持和寶貴貢獻。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）康文署為表
揚傑出的園林設計及園藝保養，藉此持續改善
私人物業居住環境與推廣綠化工作，現正舉辦
「2016最佳園林大獎──私人物業」，嘉許在
綠化工作表現出色的機構。比賽將於本周四
（4月14日）截止提名，參賽費用全免。

分3組別進行
參賽項目必須位於香港，任何本地私營發展

商和私營機構均可提名。參賽項目的園林綠化
用地必須是共用空間及可供公眾及／或住客進
入。是次園景設計及園藝保養比賽分3個組別
進行，包括大型住宅物業組（屋苑有最少4幢

住宅樓宇及逾1,000個住宅單位）、住宅物業
組（屋苑有1,000個或以下住宅單位，或屋苑
住宅單位數目超過1,000個但住宅樓宇數目少
於4幢）及非住宅物業組（例如資助學校、購
物商場和商業大廈）。
參賽者必須把填妥的提名表格連同所需文件，

於本周四下午5時或之前，送達「2016最佳園林
大獎──私人物業」秘書處，查詢詳請可致電：
2601-8026。「2016最佳園林大獎──私人物業」
由康文署主辦，民政事務總署、香港建築師學會、
香港園境師學會、香港園藝學會、香港測量師學
會、環保建築專業議會及香港物業管理公司協會
協辦。

港府委任無律師代表法諮會成員 私樓「最佳園林大獎」提名周四截止

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）特
區政府十分重視應對氣候變化工作，
並正採取多方面措施減少溫室氣體排
放，務求達至於2020年將碳強度由
2005年水平減少50%至60%的目標。
為加強氣候行動和制訂長遠的政策，
行政長官在2016年施政報告中宣佈成
立一個由政務司司長主持的跨部門委
員會，督導及統籌各決策局和部門的
有關氣候行動。政務司司長林鄭月娥
日前主持了第一次氣候變化督導委員
會會議。
督導委員會的成員包括10個決策局
及3個部門，其他部門未來會按需要參
加會議。當日的第一次督導委員會會
議上，委員審視了應對氣候變化的現
行政策，得悉香港正邁向2020年達到
減少碳強度的目標。會議討論了《巴
黎協定》對香港的影響，以及外地應
對氣候變化的經驗。
督導委員會的一項主要任務是制訂
長遠的氣候策略，達至在2020年後新
的減碳目標。就此，委員會要求決策
局及部門檢視其減緩、適應和應變方

面的工作，以在今年底提出進一步加
強應對氣候變化的工作計劃及制訂
2030年減少碳排放的目標。

倡增教育 讓學生知行合一
會議認為加強宣傳及教育公眾，特

別是年輕一代，對鼓勵社會各界攜手
應對氣候變化十分重要。為此，政府
將舉辦及參與一系列的活動，向社會
大眾特別是年輕人宣傳應對氣候變化
的信息。教育局將積極向學生推動在
中、小、幼學校課程內外的環保教
育，特別在氣候變化方面。
教育局亦鼓勵學校參與和舉辦融入

生活的氣候變化和綠色生活的學習活
動，讓學生達至知行合一。
氣候變化是一個超越環境保護、影響

廣泛的社會經濟議題。隨着聯合國氣候
變化框架公約締約方大會第二十一屆會
議取得正面成果，香港須準備作出更大
的努力和更全面地應對氣候變化。
委員會將於今個夏季舉辦由政務司司

長主持的參與活動，收集持份者對應對
氣候變化的意見及促進合作。

氣候委會首會議 證港邁減碳目標 《燈光約章》生效 優化居民作息環境
香港文匯報訊（記者 聶曉

輝）逾4,000間物業及商舖於本
月初共同簽署《戶外燈光約
章》，一起緩減戶外燈光造成的
光滋擾及能源浪費問題。環境局
局長黃錦星當日為《約章》主持
簽署儀式時指出，簽署《約章》
機構涵蓋不同界別，包括地產發
展、物業管理、酒店餐飲、零
售、銀行、旅遊、戲院、學校、
公用事業、公營及非政府機構
等，配合了《約章》推動政府、
商界及民間合作，凝聚共識，逐
步為社會帶來改變的目的。
黃錦星指出，推行《約章》有
助提升各商戶及機構對於戶外燈
光造成的光滋擾和能源浪費等問
題的關注，亦可鼓勵他們改變做
法，避免在晚間亮着不必要的戶
外燈光。關燈安排不僅可以為居
民帶來更好的作息環境，更可節
約能源，推廣低碳生活，應對氣

候變化帶來的深遠影響。

報章公佈名單 提供標貼證書
《約章》已於本日1日起生

效，簽署機構承諾在預調時間關
掉對戶外環境有影響的裝飾、宣
傳或廣告燈光。遵守由晚上11
時到早上7時關燈要求的機構可
獲頒發「鉑金獎」；由午夜12
時到早上7時關燈的機構則可獲
「金獎」，獎項將於2017年頒
發。環境局會於報章及政府網站
公佈參與機構名單，並會提供標
貼及證書，以供參與機構在其物
業內展示。推廣《戶外燈光約
章》工作小組主席麥瑞琼在致辭
時指，工作小組過去多月與環境
局緊密合作，邀請各機構和商戶
簽署《約章》，並得到十分正面
的回應。不少機構和商戶的負責
人非常樂意作出配合，在預調時
間關掉戶外燈光，以表明他們對

減低光滋擾和能源浪費的承諾。
工作小組十分感謝他們的支持，
並盼望有更多機構和商戶簽署
《約章》，在預調時間關掉對戶
外環境有影響的裝飾、宣傳或廣
告燈光。
除推出《約章》外，環境局亦
重推《戶外燈光裝置業界良好作

業指引》，由今年5月起舉行多
場講座，呼籲各界在規劃或管理
其戶外燈光裝置時，採取《指
引》提供的良好作業措施。
環境局已發出指引要求各政府

部門於晚上11時關掉所有用作
裝飾、宣傳及廣告用途的戶外燈
光，並遵從《指引》的要求。

■■黃錦星致辭黃錦星致辭。。

香港國際機場航班升降頻繁，機場綜合
控制中心肩負重任，確保機場運作暢順，
可謂機場的「大腦」。鍾浩文擔任機場值
勤經理，是控制中心實時運作總指揮，與

另外4名經理24小時輪班工作，負責監管飛行區、客運
大樓、碼頭，以至所有道路設施，確保機場運作正常。
各主要部門均派代表進駐中心，方便溝通。遇有緊急

事故，例如去年10月汲水門大橋被躉船碰撞事件，或天
氣惡劣、風暴迫近等，值勤經理會啟動緊急應變中心，
機管局、警方、入境處、政府新聞處等部門及機場主要
營運商代表隨即進駐，共商應變方案。任職機管局10年
的鍾浩文表示，機場島上任何地方，包括飛行區、客運
大樓、碼頭及所有道路設施，都在團隊管轄範圍之內。

6空服員受傷 10乘客扭傷骨折
鍾浩文指出，兩年前發生一宗客機遇上氣流事故，十

多人受傷，他負責處理，過程歷歷在目。他說：「當日
我接到航空公司當值經理來電，指一班航班抵港前遇到
嚴重氣流，6名空中服務員受傷，其中一人傷勢頗嚴重，
另外十多名乘客有不同程度的扭傷或骨折。」
他表示，當時向民航處了解航班能否優先降落，又與

飛行區商討航班停泊位置，並安排緊急應變車輛救援，
「要在短時間內調動資源，令受影響乘客得到應有照
顧，並顧及其他航班及旅客行程，很考工夫。」鍾浩文
曾在不同部門工作，但最喜歡現時的崗位，因為非常有
挑戰性，「現在日常工作對乘客影響很大，當你能處理
事故並作出應變，滿足感是很大的。」 ■記者 聶曉輝

控制中心似「大腦」
氣流事故見工夫

■鍾浩文(右)曾在不同部門工作，但最喜歡現時的崗位，
因為非常有挑戰性。

■機場綜合控制中心肩負重任，確保機場運作暢順，可
謂機場的「大腦」。
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現時香港每日平均有1,100班航機升
降，是全球最繁忙的機場之一，香

港政府新聞網早前便訪問了數名為飛機
升降安全盡心盡力的機場職員，並將片
段上載至其facebook專頁供大眾瀏覽。
凌晨時分，機場依然繁忙，跑道維
修的工作亦剛剛開始，在機場管理局
任職飛行區助理的賴軍便駕駛高壓洗
膠車進入跑道，車輛會釋放3萬磅高壓
水力，將跑道上的膠屑打為粉末，然
後吸走，避免飛機「跣胎」。

潮濕下雨天 跑道積膠特別滑
機管局飛行區值勤經理張崇瀚解釋指

出，飛機以高速着地，輪胎和跑道會有

激烈磨擦，輪胎上的膠會留在跑道上，
日積月累到了一定厚度，可能令飛機降
落時有點滑，「在潮濕下雨的天氣，跑
道上如有很多膠，會特別滑。」
飛行區助理身兼多職，除清理跑道上

的膠屑，還負責清掉跑道上的雜物，並
為跑道、滑行道、停機位上褪色的標記
線重新噴油，堪稱「機場萬能俠」。而
駕駛掃除車清理雜物的工作是24小時進
行，即使跑道運作中，他們一收到控制
塔的指示，便須在飛機升降之間的數分
鐘內進入跑道，爭分奪秒地清理螺絲、
膠袋、沙石等雜物。

每晚清理面積1,600平方米

南、北跑道兩端，每邊900米乘16米
的着陸區都是清除膠屑的範圍，每個工
作晚上需清理的面積達1,600平方米。
已在機管局工作16年的賴軍說：「控制
塔會給你指令，告訴你哪裡入、哪裡
出，有多少時間工作。飛機準備起飛，
叫你離開，如果你聽不清楚，就會很大
件事，所以要好小心，基本上一次錯都
不能犯！」
張崇瀚坦言時間是關鍵因素，「飛

機班次愈來愈多，封閉跑道進行保養
便更難，每次到跑道工作都要盡快完
成。」他表示，機管局會致力加強員
工培訓，令人手調配更加靈活，同時
亦會更新器材，縮短每項工序時間。

香港國際機場是世界上其中一個最繁忙的機場，去年航班升降量多達40.6萬架次，機

場內每一個環節及工序都一絲不苟，以確保航班安全升降，但一班在背後默默耕耘的無

名英雄，大眾又知多少？機管局飛行區助理賴軍便定期駕駛高壓洗膠車進入跑道，清理

輪胎膠屑，以防飛機「跣胎」。當大眾乘坐飛機出埠工幹、遊玩、探親時，賴軍卻只有一番心底

話：「看到每架飛機安全升降，做好我們的工作，確保跑道安全，我已非常滿足。」■記者 聶曉輝

■香港國際機場十分繁
忙，去年航班升降量多達
40.6萬架次。 資料圖片

■張崇瀚指出，輪胎的膠
會留在跑道上，可能令飛
機降落時有點滑。

■賴軍說：「做好我們的工作，確保跑道安全，我已非常
滿足。」

■高壓洗膠車釋放高壓水力，把跑道膠屑打為粉末吸走，避
免飛機「跣胎」。

機管局 環境局 教育局 民政局 康文署


